

900 profesores universitarios, a la espera de plaza fija en Catalunya - La Vanguardia - 09/11/2015

900 profesores universitarios, a la espera de plaza fija en Catalunya

Los rectores esperan convocar nuevos puestos durante este curso

MAITE GUTIÉRREZ
Barcelona

Los recortes y las restricciones de presupuesto han pasado factura a la carrera profesional de cientos de profesores e investigadores universitarios. En Catalunya, cerca de 900 personas están a la espera de una plaza fija de profesor agregado o catedrático, según datos de las universidades públicas. En el 2012, las facultades acogían 701 profesores con categoría de lector que, tras un periodo de cinco años, pueden optar a una plaza como agregado. Pero prácticamente ninguno de los que ha cumplido su periodo como lector ha podido acceder a un puesto fijo y los campus han tenido que buscar soluciones temporales para ellos, o directamente prescindir de algunos. Lo mismo con los docentes que tienen la acreditación para optar a una plaza de catedrático. Unos 200 profesores están a la espera de que se abran convocatorias.

La situación empezará a cambiar este año, afirma Enric Fossas, rector de la Universitat Politècnica de Catalunya (UPC) y presidente de la Associació Catalana d'Universitats Públiques (ACUP). "Este curso por fin podremos estabilizar la carrera de algunas personas; en concreto, la UPC abrirá 23 plazas de profesor agregado", indica. Esto se debe a que el Gobierno central ha eliminado la prohibición de renovar las plazas docentes que quedaban libres por jubilación o traslado (conocida como tasa de reposición), además de permitir de nuevo la promoción interna para ser catedrático. El Govern de la Generalitat también ha impuesto durante este tiempo restricciones en la contratación de personal universitario.

"Ya no podíamos sostener esta situación más, en algunos departamentos la media de edad es de 60 años, y si no convocamos plazas nos quedaremos sin profesores", añade el rector de la UPC.

El presidente de la ACUP también reclama que el presupuesto de las universidades públicas catalanas se recupere al fin. "Este año, el presupuesto de la Generalitat para las siete universidades es de 700 millones de euros, 300 menos que en el 2010; la universidad de Aalto, en Finlandia, tiene un presupuesto anual de mil millones de euros", pone como ejemplo de la infrafinanciación de los campus catalanes. "Eso sí, luego se nos pide que estemos entre los primeros puestos en los rankings internacionales; con los medios de los que disponemos, salimos muy bien. Tres universidades públicas catalanas están entre las 200 mejores del mundo según los rankings más prestigiosos, somos cabeza de cartel en todo el Estado, y esto es así por la calidad de



JORDI PLAY

Una profesora da clase en la facultad de Educación de la UB

los profesores e investigadores, que han tenido que hacer un esfuerzo extra para mantener el nivel pese a los recortes", reivindica.

La UPC continuará este curso con la reforma de sus estructuras académicas, con la fusión de departamentos y escuelas. Esto permitirá, según Fossas, aumentar la masa crítica de la universidad y estar en mejor posición para optar a proyectos de investigación, tanto nacionales como internacionales. A lo largo del año, algunas escuelas y grupos científicos se trasladarán al nuevo Campus del Besòs, que ya está listo para albergar a profesores y estudiantes. En paralelo, la universidad busca compradores para algunos de los edificios que tie-

ne a la venta, una operación que ayudaría a paliar el elevado déficit acumulado que arrastra (112 millones de euros). Uno de los más emblemáticos es el de la facultad de Náutica, en el puerto de Barcelona. La UPC había acordado su venta con el anterior equipo de gobierno del Ayuntamiento de Barcelona, que estaba dispuesto a comprar el edificio. La llegada de Ada Colau al consistorio ha paralizado el proceso y ahora Fossas tendrá que volver a negociar la operación con el nuevo Ayuntamiento.

En cuanto al conjunto de universidades, Fossas fija como prioridad la transferencia de conocimiento y la implicación de instituciones y empresas en la vida universitaria. ●

La UPC mejora en los rankings

■ La UPC ha mejorado posiciones en los rankings internacionales este año. En concreto, el ranking de Taiwan la clasifica en el puesto número 93 del mundo en el campo de la Ingeniería, convirtiéndola en la universidad española mejor situada. En Telecomunicaciones ocupa el puesto número 40 del mundo, en Ingeniería Civil el 50 y en Matemáticas sube 31 posiciones y queda en el 61. Ciencias de la computación también consigue un buen resultado (59 mejor institución del mundo). En cambio, en

Ciencias de los materiales, Geociencias y Física las posiciones son peores y la UPC aparece a partir del número 200.

Cada vez más clasificaciones de universidades desglosan los resultados por áreas para conocer el valor real de los estudios que ofrecen y ser más útiles para los estudiantes. Por ejemplo, si se mira la lista global del ranking de Taiwan la UPC está en el puesto 439 de 500. Pero luego tiene 4 áreas de conocimiento entre las 100 mejores.